

PRESENTACIÓN

El derecho se caracteriza, entre otras circunstancias, por su constante evolución, por adecuarse a los programas político-jurídicos de los estados que lo originan y, actualmente por enfrentar la problemática social desde perspectivas más garantes, en las que la identificación y solución de controversias jurídicas se concibe como un ejercicio de ampliación de derechos del gobernado.

En este escenario, el número 11 de Ciencia Jurídica, ofrece al lector un conjunto de reflexiones que sin pretender constituir una edición monográfica, aborda algunos de los puntos centrales de discusión especializada en torno a problemas de derechos humanos. En este número se presenta un texto traducido, escrito *ex-profeso* para la revista, *Violencia de género y vulnerabilidad: Estrategias locales para reclamar los derechos de la mujer en México*, una contribución internacional, *Los Mecanismos de Democracia Directa en el Constitucionalismo Latinoamericano: El Caso De Nicaragua*, un ejercicio de derecho comparado, *Dilemas sobre la naturaleza jurídica y el fundamento del non bis in ídem en España y México*, en el ámbito penal: *El principio de igualdad entre las partes en el proceso penal en México y La irracionalidad de la pena de prisión en México*, en el terreno administrativo, *La gobernanza y buena administración en el contexto del control de la inactividad administrativa*, y en el terreno de los derechos humanos, propiamente, *Derechos Humanos y migraciones: Paradojas y reformulaciones en 2017 y Cuatro Vértigos Argumentales en la Enseñanza de los Derechos Humanos. La comprensión política y la adecuada documentación de los fenómenos jurídicos*. Finalmente se presentan dos reseñas, *La posmodernidad (explicada a los niños)* de Lyotard, Jean François y *Las reivindicaciones de la cultura. Igualdad y diversidad en la era global*, de Benhabib, Seyla.

Con estas contribuciones, invitamos a nuestros lectores a participar del análisis que sobre estos tópicos han realizados, para este número de nuestra revista, los autores quienes amablemente nos han cedido a nuestra revista sus reflexiones.

Finalmente, les agradezco, a ustedes, nuestros autores y nuestros lectores que confían en la seriedad de la revista, que son quienes hacen posible este espacio de análisis.

Eduardo Pérez Alonso

Director